



76

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO



SÍNTESIS EJECUTIVA

06 DE ENERO DE 2026

06 DE ENERO 2026

CONGRESO DEL ESTADO

Con una crítica a los diputados michoacanos por las largas vacaciones que se tomarán, ya que el segundo periodo de sesiones del año iniciará hasta febrero, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confió en que en los primeros días del próximo mes **“se pongan a trabajar”** y discutan la propuesta de reforma constitucional que les entregó en diciembre, ya que prohibirá la contratación de deuda de largo plazo que trascienda un gobierno estatal o municipal.

En conferencia de prensa, se dijo confiado en que el Congreso no espere a finales del mes para analizar, discutir y votar la iniciativa.

<https://postdata.news/gobernador-urgio-a-diputados-a-que-regresen-a-trabajar-y-aprueben-reforma-que-prohibe-deuda-de-largo-plazo/>

Una vez que las y los diputados regresen de su periodo vacacional, **confiamos en que se apruebe la reforma constitucional** para prohibir que el Gobierno del estado contrate deuda cuyo pago **rebase el periodo de la administración en turno**, informó el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

“Vamos a esperar a que el Congreso regrese; esperamos que no lo haga hasta los últimos días de febrero, sino que vuelva en los primeros días del mes”, expresó el mandatario estatal.

<https://changoonga.com/2026/01/05/michoacan-confia-bedolla-que-congreso-le-aprobara-reforma-que-prohibe-contratar-deuda-a-largo-plazo/>

El gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** destacó que, durante su cuarto año de gobierno, se han concretado en Michoacán reformas fundamentales a la ley en materia de trámites electrónicos, medio ambiente, apología del delito y la iniciativa presentada para prohibir la deuda pública.

De igual forma, el gobernador manifestó que en 2025 el Congreso local aprobó la reforma al Código Penal de Michoacán sobre apología del delito, puntualizándose sanciones a quien exalte, glorifique o promueva de forma pública conductas delictivas o de grupos criminales, sin que el delito necesariamente se materialice, mediante la colocación o difusión de mensajes en mantas, grafitis, volantes, calcas, imágenes o cualquier otro medio de difusión, físico o digital, que promueva o normalice la actividad criminal.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bedolla-resalta-reformas-que-blindan-finanzas-y-medio-ambiente>

06 DE ENERO 2026

En Michoacán el patrimonio de los diputados locales que integran la LXXVI Legislatura, oscila entre la opacidad y la opulencia. En las declaraciones que por ley deben presentar llama la atención la compra de casas y vehículos al contado, la posesión de edificios, inmuebles y la posesión de varios por la adquisición de vehículos. Con corte a 2025, las declaraciones patrimoniales presentadas ante la Contraloría Interna del **Congreso**, evidencian desigualdades en las percepciones que como legisladores perciben los integrantes de la LXXVI Legislatura, en donde los datos que reportan varios de ellos resultan inconsistentes, al no corresponder siquiera al mínimo de las dietas del tabulador oficial.

<https://www.contramuro.com/michoacan-patrimonio-diputados-locales-opacidad-opulencia/>

“LO LOGRAMOS! Se hizo contacto con gobierno de USA para el tema de Carlos Manzo!” aseguró este lunes en redes sociales el denominado “diputado del Sombrero”, Carlos Bautista Tafolla, luego de que en días pasados informó que viajó al vecino país del norte para buscar exponer el caso del asesinato del alcalde de Uruapan ocurrido en noviembre pasado, al gobierno de Estados Unidos para solicitar apoyo en la investigación.

Y agregó: ***“Confío en que el gobierno mexicano pronto dará con los responsables, no importando que sea de su mismo partido político el autor intelectual”***, sin brindar más detalles de sus gestiones en EU, tras lo cual expuso que visitó a paisanos migrantes ante los que se comprometió con diversas gestiones.

<https://changoonga.com/2026/01/06/michoacan-presume-diputado-del-sombrero-que-ya-contacto-al-gobierno-de-eu-para-que-apoye-en-el-caso-de-carlos-manzo/>

A pesar de que 2026 será un año previo al proceso electoral, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, sostuvo que existe confianza en que la agenda legislativa se mantenga sin afectaciones en el Congreso local.

El líder partidista y diputado local subrayó que Michoacán es una entidad marcada por la inestabilidad, lo que podría convertir al próximo año en un periodo complicado, sobre todo después de que en los últimos meses se registrara el asesinato del presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/preve-prdm-que-la-antesala-electoral-de-2026-no-altere-el-trabajo-legislativo-en-michoacan/>

Animalistas se han declarado en una firme postura en contra del uso de cohetes y pirotecnia, y la meta para este 2026 será la prohibición de estos artefactos sonoros, argumentando que su impacto trasciende el mero ruido, afectando severamente a diversos sectores de la población y la fauna.

06 DE ENERO 2026

La campaña, que busca un "cero cuetes" total, se fundamenta en el daño colateral que el ruido excesivo inflige no solo a mascotas, sino también a personas vulnerables. Esmeralda Cerda Pizano, representante de la asociación animalista GHAPAD, enfatizó la necesidad de un cambio cultural que priorice el bienestar colectivo sobre el capricho festivo.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/animalistas-de-michoac%C3%A1n-van-contra-prohibici%C3%B3n-total-de-cohetes-este-a%C3%B1o>

En 2025, la 76.^a Legislatura en el Congreso de Michoacán destacó por sus múltiples debates enfocados en la ideología de los partidos políticos, en descalificaciones personales, en dictámenes exprés y diferencias internas entre grupos políticos; no obstante, diversos decretos vinieron a marcar cambios sociales importantes, entre ellos temas como la legalización del aborto, el reconocimiento de los derechos indígenas como constitucionales y la prohibición de la tauromaquia.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aborto-tauromaquia-desaparecidos-y-gobernadora-los-temas-que-marcaron-el-2025-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n>

La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, **Fabiola Alanís**, expresó su respaldo pleno al posicionamiento conjunto de los gobiernos de Brasil, Chile, Colombia, México, Uruguay y España, que condenan las acciones militares unilaterales en territorio venezolano y reafirman el compromiso de la región con la paz, la soberanía y el derecho internacional.

La diputada rechazó las declaraciones emitidas por el secretario de Estado, **Marco Rubio**, en medios estadounidenses, al afirmar que América Latina es el patio trasero de su país.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/am%C3%A9rica-latina-no-es-patio-trasero-de-nadie-fabiola-alan%C3%ADs>

El diputado local **Juan Carlos Barragán** expresó su total respaldo y apoyo a la postura firme y clara de la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, frente a los hechos recientes ocurridos en Venezuela, reiterando el compromiso histórico de nuestro país con la **defensa de la soberanía** de los pueblos y el principio de no intervención.

Barragán destacó que la posición expresada por la presidenta reafirma la **política exterior mexicana** basada en el respeto al derecho internacional, la autodeterminación de los pueblos y la **solución pacífica de los conflictos**, principios consagrados tanto en la Constitución como en la Carta de las Naciones Unidas.

<https://atiempo.mx/politica/barragan-respalda-postura-de-claudia-sheinbaum-sobre-soberania-en-venezuela/>

06 DE ENERO 2026

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla condenó la detención del presidente Nicolás Maduro y de su esposa Cilia Flores, al calificarlo como una violación a la soberanía de Venezuela, y señaló que será juzgado por su presunta responsabilidad en la entrega de pasaportes a personas relacionadas con actividades ilegales durante el gobierno del expresidente, Felipe Calderón Hinojosa.

Previo a que los políticos comparecieran ante un juez de Nueva York, acusados por delitos relacionados con el narcotráfico, el mandatario michoacano atribuyó lo ocurrido a “**un entramado político de trasfondo**”.

<https://postdata.news/maduro-sera-juzgado-por-actividades-ilegales-realizadas-durante-el-gobierno-calderonista-alfredo-ramirez/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, calificó como una **violación al derecho internacional** la intervención de Estados Unidos en Venezuela y la detención del presidente **Nicolás Maduro**, ocurrida en Caracas.

En declaraciones a medios de comunicación, el mandatario estatal señaló que las **grandes potencias del mundo** —como Estados Unidos, China y Rusia— deben tener **límites claros**, los cuales están establecidos en el **derecho internacional** y en la **Carta de las Naciones Unidas**.

<https://changoonga.com/2026/01/05/intervencion-de-eu-en-venezuela-viola-el-derecho-internacional-bedolla/>

Las expectativas de los empresarios en México para este 2026 se mantienen entre claros y oscuros, pues afirmaron que este año definirá el rumbo de la inversión, el empleo formal y la certidumbre en el país; no obstante, existe una preocupación central: la inseguridad.

La **Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX)**, que aglutina a diversos empresarios en el país, mencionó que este año inicia con un entorno de inseguridad en crecimiento, aunque en el caso de Michoacán, el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** ha señalado que los homicidios han ido a la baja.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/preocupa-a-empresarios-el-tema-de-inseguridad-para-este-2026>

El ejercicio fiscal 2026 no tiene incluidos nuevos impuestos ni modificaciones en las tasas de los que ya existen, lo que contribuye a cuidar el bolsillo de las familias michoacanas y a mejorar su calidad de vida, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, señaló que, en comparación con otros estados del país, como Chihuahua, Baja California, Colima y Yucatán, donde aumentaron el impuesto sobre la

06 DE ENERO 2026

nómina, uno de los más importantes porque representa el 92 por ciento de los recaudos estatales, el Gobierno de Michoacán determinó mantener los ya existentes.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-2026-michoacan-no-contara-con-nuevos-impuestos-bedolla.htm>

El titular del Servicio de Administración Tributaria de Michoacán (SATMICH), Salvador Juárez, invitó a las y los ciudadanos a realizar el pago del refrendo vehicular correspondiente al año 2026 durante el presente mes, esto, con el fin de acceder a un beneficio del 10 por ciento de descuento.

Reiteró también la invitación para elegir los medios electrónicos para realizar este pago, ya que, a través del **gobierno digital** se concreta en un breve periodo de tiempo y de manera remota. Sin embargo, existe la opción de aún realizarlas en las oficinas de finanzas generando la línea de captura y con la referencia acudir a alguno de los establecimientos con los que tienen convenio.

<https://pcmnoticias.mx/gobierno-de-michoacan-llama-a-pagar-refrendo-2026-con-descuento-del-10/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que será hasta la próxima semana cuando se presenten las cifras definitivas en materia de seguridad correspondientes al 2025, pese a los cuestionamientos sobre la tendencia a la baja en homicidios registrada durante el año.

En su rueda de prensa de los lunes desde Casa Michoacán, indicó que el balance incluirá no solo este delito, sino el comportamiento general de la incidencia delictiva.

<https://www.contramuro.com/proxima-semana-michoacan-presentara-cifras-de-incidencia-delictiva-del-2025/>

Michoacán superó la meta de empleo formal proyectada para 2025 al alcanzar un total de 501 mil 469 empleos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández.

Señaló que este resultado representa un hito para la entidad, al confirmar que durante este año se logró no solo cumplir, sino rebasar el objetivo establecido en materia de generación de empleo formal, reflejo del dinamismo económico del estado y de las políticas públicas orientadas al fortalecimiento del mercado laboral.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-supero-la-meta-de-500-mil-empleos-formales-en-2025-sedeco/>

Con el incremento del 10 por ciento al salario de las y los agentes de la Guardia Civil, a partir de este año, el Gobierno de Michoacán fortalece las acciones orientadas a

06 DE ENERO 2026

dignificar la labor policial y a mejorar las condiciones de vida de quienes diariamente trabajan por la seguridad de la población.

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) señaló que este ajuste salarial responde al reconocimiento del riesgo, la responsabilidad y el compromiso que asumen las y los elementos en el cumplimiento de sus funciones, así como a la necesidad de avanzar en el fortalecimiento institucional de la corporación, colocando en el centro el bienestar del personal operativo y de sus familias.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-cuida-a-quienes-nos-cuidan-dignifica-labor-policial-con-aumento-salarial-ssp/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) emitió convocatoria interna para ocupar la titularidad de las unidades de Criminalística, Química y Genética; Medicina Forense; Preservación y Manejo de Evidencias; Servicios Periciales y Escena del Crimen; así como de las unidades de Servicios Periciales de las fiscalías regionales de Uruapan, Zamora, Zitácuaro, Apatzingán, La Piedad, Jiquilpan, Lázaro Cárdenas, Huetamo y Coalcomán. También se emitió una convocatoria externa para la cobertura de 50 plazas de agente de la Policía de Investigación, con el objetivo de fortalecer la capacidad operativa y técnica de la institución.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fge-michoac%C3%A1n-lanza-convocatoria-para-peritos-y-50-plazas-de-polic%C3%ADa-de-investigaci%C3%B3n>

Michoacán alcanzó en 2025 una cifra histórica de turistas y visitantes, al sumar 10 millones 635 mil 487, la más alta que haya registrado el estado, con un crecimiento de 5.6 puntos porcentuales en relación al 2024; el secretario de Turismo (SECTUR), Roberto Monroy García informó que también se alcanzó una derrama económica inédita, al sumar 15 mil 230 millones de pesos, 6.18% más que el año anterior.

Sin embargo, el funcionario aclaró que del total, solo el 45% son turistas, personas que vienen con el objetivo de descansar en el estado y pernoctan aquí, mientras que el 65% restante solo **“va de entrada por salida”**.

<https://postdata.news/con-mas-de-10-millones-600-mil-turistas-y-visitantes-michoacan-alcanzo-cifra-historica-en-2025/>

Michoacán registró una afluencia histórica de 10 millones 635 mil 487 turistas y visitantes durante 2025. Esta cifra récord refleja el éxito en la promoción de la gastronomía, artesanías y destinos emblemáticos que consolidaron a la entidad como un referente turístico el año pasado, informó Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur).

En rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de Turismo señaló que esta cifra superó en un 5.6 por ciento a los 10 millones 066 mil 299 turistas y visitantes que estuvieron en la entidad durante 2024.

<https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/m%C3%A1s-de-10-millones-de-turistas-llegaron-a-michoac%C3%A1n-en-2025-sectur>

06 DE ENERO 2026

Durante 2025, el **hospedaje** a través de **plataformas digitales** por parte de turistas y visitantes aumentó de forma importante en Michoacán, casi igualando al sector hotelero, afirmó la **Secretaría de Turismo del estado (Sectur)**.

Este lunes, la dependencia indicó que el año pasado, por cada 100 personas que visitaron la entidad, 45 pernoctaron en Michoacán; de ese total, el 38 por ciento se alojó en hoteles, el 33 por ciento en casas de familiares o amigos y el 29 por ciento utilizó plataformas de hospedaje eventual, hostales y camping.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/incrementa-hospedaje-a-trav%C3%A9s-de-plataformas-digitales-en-michoac%C3%A1n>

El Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia) cerró 2025 con la entrega de 2 mil 700 millones de pesos en créditos, resultado del trabajo acumulado durante la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó el director general del organismo, Gabriel Gutiérrez Aviña.

El titular de Sí Financia precisó que, a lo largo de la presente administración estatal, se han dispersado 17 mil 750 créditos, a través de esquemas de financiamiento directo y de colocación mediante instituciones financieras, con subsidios a las tasas de interés, lo que ha permitido ampliar el acceso al crédito productivo en condiciones favorables para emprendimientos y empresas consolidadas.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/cerro-si-financia-el-2025-con-2700-mdp-en-creditos-dispersados/>

Para el cierre de año en la **Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo** (UMSNH) no fue necesario hacer uso de **recursos extraordinarios**, afirmó el gobernador del estado, **Alfredo Ramírez Bedolla**, pese a los atrasos en el pago de quincenas y prestaciones que denunció el **Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM)**.

Este lunes, al ser cuestionado sobre el tema por medios de comunicación en la conferencia de Casa Michoacán, el mandatario estatal refirió que **se hicieron los pagos** que corresponden y solo se hicieron los esfuerzos normales de siempre por parte de la federación y la entidad.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/umsnh-cerro-2025-sin-recursos-extraordinarios-afirma-gobernador-27527859>

La ingeniería en Inteligencia Artificial, Derecho y Seguridad Ciudadana, Psicología Comunitaria y Gestión Ambiental Sostenible, son algunas de las carreras que ofrecerá en Michoacán la Universidad Rosario Castellanos. Y este martes 6 de enero vence el plazo para registrarse.

Como parte del Plan Michoacán por la Justicia y la Paz, se anunció una estrategia educativa para el nivel superior en la entidad. De manera que se instalarán cinco sedes

06 DE ENERO 2026

de la Universidad Nacional Rosario Castellanos, originalmente creada para la Ciudad de México.

<https://www.contramuro.com/ofrecera-universidad-rosario-castellanos-carrera-en-ia-y-seguridad-en-michoacan/>

La coordinación del **Centro Histórico** detectó la presencia de **personas provenientes de otros estados** del país en **situación de mendicidad** en el **Centro Histórico de Irapuato**, algunas de ellas **acompañadas de menores de edad**, por lo que se mantienen acciones de vigilancia y atención para descartar que exista una posible **red de trata de personas**.

Así lo dio a conocer **Alejandro Miranda**, coordinador del **Centro Histórico de Irapuato**, quien informó que durante el periodo de la **Villa Navideña** se identificó a ocho personas ejerciendo esta práctica, principalmente originarias de **Oaxaca, Chiapas y Michoacán**, las cuales fueron plenamente ubicadas por personal operativo del municipio.

<https://oem.com.mx/elsoldeirapuato/local/familias-de-oaxaca-y-michoacan-piden-limosna-en-el-centro-historico-de-irapuato-investigacion-para-descartar-red-de-trata-27527211>

Como parte de las acciones permanentes de control de zoonosis y protección a la salud pública, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informa que durante el año 2025 se aplicaron 326 mil 400 dosis de vacuna antirrábica a perros y gatos en todo el territorio estatal.

En comunicado de prensa, esta cifra refuerza el compromiso del Gobierno de Michoacán con la prevención para mantener al estado libre de casos de rabia humana transmitida por mascotas. Gracias a la participación ciudadana y al despliegue del personal en las ocho jurisdicciones sanitarias se garantizó que tanto en zonas urbanas como en comunidades rurales, el servicio fuera accesible y gratuito.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/vacuno-ssm-mas-de-326-mil-mascotas-contra-rabia-en-michoacan-en-2025/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, advirtió que la eventual eliminación de las diputaciones de representación proporcional (plurinominales) podría generar consecuencias directas en la paridad de género y en el acceso de grupos en situación de vulnerabilidad a los espacios de representación política.

06 DE ENERO 2026

Al referirse a las propuestas que se discuten en el marco de una posible reforma electoral, Hurtado Gómez señaló que cualquier modificación al modelo vigente debe analizarse de manera integral, ya que cada cambio conlleva efectos políticos, sociales y culturales que no pueden minimizarse.

<https://postdata.news/eliminar-diputaciones-plurinominales-impactaria-en-paridad-y-acciones-afirmativas-iem/>

El actual fiscal general de Michoacán Carlos Torres Piña se posiciona a la cabeza en diversas encuestas para la candidatura de Morena a la gubernatura de Michoacán, demostrando una alta aceptación ciudadana.

Desde hace varias semanas el ex secretario de gobierno ha incrementado la distancia entre otros aspirantes de Morena de forma considerable.

La última medición que demuestra el crecimiento de Torres Piña es la encuesta estatal de Blitz levantada del 7 al 17 de diciembre de 2025 donde ya el ex diputado federal avanza de forma constante ante cualquier otro contendiente.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/carlos-torres-pina-imparable-en-las-encuestas-al-gobierno-de-michoacan.htm>

Alfonso Martínez Alcázar, se posiciona como uno de los candidatos a vencer en las próximas elecciones del 2027, al colocarse en un empate técnico rumbo a la gubernatura de Michoacán.

De acuerdo al último estudio de Analítica Media, Alfonso Martínez, alcalde de Morelia, comparte técnicamente el primer puesto con el candidato de Morena, seguido de la candidata independiente y más rezagado, el abanderado del PRI.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-en-empate-tecnico-con-morena-rumbo-a-la-gubernatura-de-michoacan/>

La morenista Gladys Butanda Macías volvió a posicionarse como la mujer con mayor puntaje de votación bajo el sigludo de Morena y también en careos externos con sus posibles adversarios, a quienes supera por más de 10 puntos, según expone un estudio de opinión generado por la casa encuestadora Blitz.

De acuerdo con dicha encuesta, levantada del 7 al 17 de diciembre, la promotora de los teleféricos de Morelia y Uruapan presenta una preferencia electoral de 36 por ciento, seguida de viuda de Carlos Manzo, Grecia Quiroz, quien suma 27 puntos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/gladys-butanda-la-mujer-de-morena-para-michoacan-blitz/>

El dirigente estatal del **PRD Michoacán, Octavio Ocampo**, presentó en rueda de prensa, los ejes de trabajo que marcarán la ruta del partido durante 2026, año que calificó como “el año de la siembra”, rumbo al proceso electoral de 2027 donde se

06 DE ENERO 2026

cosecharán los triunfos trabajados, cuando se renueve la gubernatura, el Congreso del Estado, los 112 ayuntamientos y las diputaciones federales en la entidad.

De cara a 2027, el líder perredista detalló los cinco ejes fundamentales que guiarán el trabajo del partido durante 2026: la consolidación de los comités seccionales con la meta de alcanzar 2 mil en todo el estado; el fortalecimiento del padrón de afiliados para llegar a los 200 mil militantes; la formación política y capacitación a través del Instituto de Formación Política, la Escuela de Cuadros y programas específicos para mujeres; el relanzamiento de la imagen institucional del PRD; y el acercamiento con los distintos sectores sociales para posicionar al partido como una alternativa progresista y de izquierda con soluciones reales para Michoacán.

<https://www.redmichoacan.com/2026/01/05/prd-michoacan-listo-para-sembrar-este-2026-los-triunfos-del-2027-en-el-siguiente-ejercicio-electoral/>

El dirigente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdoba, sostuvo que su partido se prepara para competir en solitario rumbo al proceso electoral de 2027, con la convicción de que puede crecer electoralmente y convertirse en un actor indispensable para cualquier bloque que aspire a ganar la gubernatura del estado, incluida Morena.

Al referirse a las mediciones que colocan al PRD entre 1.8 y hasta 6 puntos porcentuales de preferencia, Ocampo subrayó que no todas las encuestas tienen el mismo peso ni credibilidad, por lo que dijo quedarse con aquellas elaboradas por casas con mayor reconocimiento. Citó específicamente a Mitofsky y a una medición publicada por *El Heraldo*, en las que —aseguró— **el PRD aparece con entre 5 y 6 por ciento**, incluso por encima de partidos nacionales como el PT y el Partido Verde, y a la par de Movimiento Ciudadano y el PRI, y con ello, retendrían el registro.

<https://www.redmichoacan.com/2026/01/05/sin-prd-morena-no-ganaria-michoacan-octavio-ocampo-afirma-que-el-prd-se-prepara-para-ira-solo-en-2027-y-sera-clave-para-la-gubernatura/>

Tras el proceso electoral de 2024, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán tomó la decisión de **“jugársela solo”**, deslindándose de alianzas electorales con otros partidos y apostando por la construcción de un proyecto propio como partido local, afirmó su dirigente estatal, Octavio Ocampo Córdoba.

“El PRD en Michoacán es una fuerza vigente, una fuerza política que sigue teniendo presencia en todo el territorio del estado”, señaló durante un encuentro con medios de comunicación.

<https://postdata.news/prd-michoacan-se-la-jugara-solo-en-el-2027-octavio-ocampo/>

Octavio Ocampo Córdoba, líder estatal del Partido de la Revolución Democrática Michoacán, aseguró que el partido se está preparando para competir de

06 DE ENERO 2026

manera individual en las próximas elecciones, aunque advirtió que Morena requerirá de su apoyo si busca retener el gobierno en 2027.

"Cualquier bloque en alianza que se haga nos van a necesitar", afirmó Ocampo Córdova, señalando que, si bien se preparan para ir solos, analizarán una alianza electoral en el momento oportuno.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/asegura-el-prd-michoacan-que-se-prepararan-para-competir-solos-morena-nos-necesitara-para-ganar-en-2027.htm>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova calificó como "traición a la patria" cualquier llamado del PRI y del PAN para que Estados Unidos de Norteamérica intervenga en México, bajo el argumento de combatir la inseguridad y el crimen organizado.

"Aquellos ciudadanos que estén pidiendo la intervención de Estados Unidos para con nuestra nación, por supuesto que es traición a la patria. Hay que defender la patria, hay que defender la soberanía", afirmó.

<https://postdata.news/pedir-intervencion-extranjera-es-traicion-a-la-patria-pri-y-pan-no-pueden-evadir-su-responsabilidad-historica-prd-michoacan/>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, **Octavio Ocampo Córdova**, calificó como "*traidor a la patria*" a cualquier ciudadano o grupo que promueva la injerencia de potencias extranjeras en los asuntos internos de México, considerando dichas acciones como un acto de traición a la nación. La declaración, emitida en el marco de las discusiones sobre soberanía y política exterior, subraya la necesidad de resolver los conflictos internos a través de vías democráticas y constitucionales, en medio de tensiones globales por el intervencionismo de Estados Unidos en Venezuela.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/quien-pida-intervenci%C3%B3n-extranjera-en-m%C3%A9xico-es-traidor-prd-michoac%C3%A1n>

No a las dictaduras, pero tampoco a los intervencionismos, afirmó el dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, al subrayar la necesidad de defender la soberanía de México ante cualquier escenario internacional.

El líder estatal expresó su inquietud por la situación que atraviesa Venezuela, particularmente por la intervención de Estados Unidos y **la detención de Nicolás Maduro, hechos que —dijo— encienden alertas sobre el respeto a la autodeterminación de los pueblos.**

<https://changoonga.com/2026/01/05/prd-michoacan-son-traidores-a-la-patria-los-que-piden-intervencion-de-eu-en-mexico/>

06 DE ENERO 2026

El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, manifestó su inquietud institucional ante la crisis en Venezuela derivada de la intromisión de fuerzas aéreas de Estados Unidos.

Ante representantes de los medios de comunicación, Ocampo Córdova subrayó que el PRD mantiene una posición inquebrantable en resguardo de la autonomía de las naciones, el derecho de los pueblos a decidir y la prohibición de injerencia de otras naciones.

<https://metapolitica.news/2026/01/05/desde-michoacan-prd-rechaza-la-injerencia-estadounidense-en-venezuela/>

El **Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM)** reconoce que existe el riesgo de que **Estados Unidos de América (EUA)** intervenga militarmente en **México**, como lo hizo el sábado 3 de enero en **Venezuela**.

El dirigente del PRDM, **Octavio Ocampo Córdova**, respondió a la pregunta expresa que **no sabe qué nivel de riesgo hay**, sin embargo, añadió que, dado lo ocurrido en suelo venezolano, **no se debería descartar** que algo similar ocurriera en México.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/existe-riesgo-de-intervencion-militar-de-eu-en-mexico-prdm-27529313>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán puso **fecha límite** a una de sus obligaciones financieras más sensibles: el **pago a los ex-trabajadores** que llevan hasta un año sin recibir su salario.

Ángel Rafael Macías Mora, Secretario de Finanzas y Administración del instituto político estatal, confirmó en rueda de prensa que, tras un proceso administrativo complejo, los recursos financieros para **saldar estas deudas estarán disponibles en un plazo no mayor a 15 días**.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-michoac%C3%A1n-promete-saldar-deudas-con-ex-trabajadores-en-m%C3%A1ximo-15-d%C3%ADas>

Ángel Rafael Macías Mora, Secretario de Finanzas y Administración del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, informó sobre los avances en el proceso de liquidación y transmisión de bienes del partido, asegurando que el adeudo con los extrabajadores estará resuelto a la brevedad.

Macías Mora detalló que, tras un proceso de "muchísima tramitología" y reuniones con el interventor, luego de que el partido perdiera su registro a nivel nacional, el pasado proceso electoral, se está avanzando en la firma de bienes y muebles y en el contrato de transmisión de derechos y obligaciones del PRD nacional al estatal.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/afirma-el-secretario-de-finanzas-y-administracion-del-prd-michoacan-que-la-liquidacion-de-extrabajadores-queda-maximo-en-15-dias.htm>

06 DE ENERO 2026

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia, aseguró que su partido tiene su propia ruta rumbo a las próximas elecciones del 2027 y no buscaría una alianza con el Movimiento del Sombrero, cuyo proyecto político encabezó su amigo, el alcalde asesinado de Uruapan Carlos Manzo, y tampoco lanzaría como su candidata a Grecia Quiroz.

Sin embargo, aseguró que su partido no está cerrado a una posible alianza para ir junto con todas las fuerzas políticas de oposición en un proyecto hacia las elecciones de 2027; es decir, con Movimiento Ciudadano, Acción Nacional y el Movimiento del Sombrero.

<https://www.razon.com.mx/estados/2026/01/06/pri-michoacan-descarta-ir-con-grecia-quiroz-para-el-gobierno-de-la-entidad/>

El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, compartió un video en sus redes sociales sosteniendo el busto dañado de Hipólito Mora Chávez, fundador de las autodefensas, el cual fue destruido hace unas semanas por presuntos integrantes del crimen organizado en La Ruana, Buenavista.

En su mensaje, el diputado local recordó que el busto fue develado junto con Carlos Manzo, ex presidente de Uruapan, y varios activistas más.

<https://www.noventagrad.com.mx/politica/pri-michoacan-memo-valencia-expone-busto-de-hipolito-mora-y-denuncia-violencia-postmortem.htm>

Juan Carlos Barragán sigue como puntero en las diversas encuestas para gobernar el ayuntamiento de Morelia; el respaldo de los ciudadanos reflejado en cifras habla por sí solo. De acuerdo a las mediciones realizadas a nivel local por la plataforma **Gobernarte**, el legislador mantiene un nivel de **aceptación ciudadana** por encima de los demás perfiles y partidos políticos.

Se realizaron **585 encuestas** en el periodo del 24 al 28 de diciembre del 2025, donde se preguntó a la ciudadanía de manera aleatoria: “¿Si hoy fueran las elecciones para alcalde en Morelia, por cuál partido político votaría usted?”. Esto derivó en una **aceptación favorable** para el diputado local **Juan Carlos Barragán**, quien resultó con un promedio superior al de los demás actores políticos en la capital michoacana.

<https://atiempo.mx/politica/lidera-juan-carlos-barragan-preferencias-para-la-alcaldia-de-morelia/>

MORELIA

Un crecimiento por el 107.06 por ciento reportó la afluencia turística de Morelia entre 2021 y 2025, dio a conocer Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. En conferencia de prensa efectuada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia

06 DE ENERO 2026

(CAM), Martínez Alcázar expresó que 2021 culminó con tres millones 400 turistas y visitantes.

Para 2025, la cifra alcanzó los siete millones 40 mil turistas y visitantes, lo que representa un aumento del 107.06 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/turismo-en-morelia-ha-crecido-107-de-2021-a-2025/>

De manera extraoficial, autoridades municipales estimaron una asistencia superior a las 80 mil personas durante la Cabalgata de los Reyes Magos, tanto a lo largo del recorrido como en el primer cuadro de la ciudad, confirmando el evento como uno de los más concurridos de la temporada.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/mas-de-80-mil-personas-abarrotan-morelia-en-la-cabalgata-de-los-reyes-magos/>

El encargado de despacho de la recién creada Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Morelia, Pablo Alarcón Olmedo reveló que durante los operativos de retiro de puestos de pirotecnia en la vía pública se obtuvieron testimonios que vinculan esta actividad con grupos de la delincuencia organizada.

Alarcón Olmedo explicó que, al momento de los aseguramientos, algunos vendedores señalaron que la mercancía estaba bajo control de organizaciones criminales. Aunque dicha información no fue corroborada, subrayó que se trata de una actividad ilegal y que la pirotecnia proviene de otras entidades.

<https://postdata.news/testimonios-relacionan-venta-de-pirotecnia-con-crimen-organizado-pablo-alarcon/>

La Policía Morelia advirtió sobre un posible intento de control del mercado ilegal de pirotecnia por parte de la delincuencia organizada en distintos puntos de la ciudad, a partir de los operativos desplegados durante diciembre para retirar la venta clandestina de estos productos de alto riesgo.

En rueda de prensa, el titular de la Comisión de Seguridad Ciudadana, José Pablo Alarcón Olmedo, explicó que durante las intervenciones realizadas por la corporación, vendedores asegurados en la vía pública señalaron que la mercancía no les pertenecía, sino que era controlada por terceros, lo que apunta a esquemas de distribución y control ajenos al comercio informal tradicional.

<https://www.contramuro.com/crimen-organizado-pirotecnia-morelia/>

Una disminución por el 75 por ciento registró Morelia en la incidencia de homicidios dolosos de 2021 a 2025, para el mes de diciembre, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

En conferencia de prensa realizada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia

06 DE ENERO 2026

(CAM), indicó que diciembre de 2021 culminó con 36 homicidios dolosos, en la capital michoacana. Para diciembre de 2025, la cifra fue de nueve homicidios dolosos, un decrecimiento del 75 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/reportan-9-homicidios-dolosos-en-diciembre-en-morelia-75-a-la-baja/>

El combate contra la crueldad y el maltrato en contra de los animales requiere de una mayor severidad en las penas impuestas a agresores menores de edad y con problemáticas de salud mental, así como un adecuado tratamiento, en los casos donde este es necesario, afirmó Minerva Bautista Gómez, directora del Instituto Municipal de Protección Animal (Impa).

En entrevista, explicó que muchos agresores de animales quedan en la impunidad por ser menores de edad, lo que alienta la comisión de estos delitos.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/piden-endurecer-penas-y-dar-tratamiento-a-agresores-de-animales/>

SEGURIDAD

En un operativo interinstitucional, oficiales de la **Guardia Civil**, de la **Secretaría de Seguridad Pública del Estado**, detuvieron a **tres adolescentes** que viajaban en un auto de alquiler cuyo chofer había sido **privado de la vida**.

Los detenidos dijeron llamarse **Niurka Maribey D. H.**, de 19 años de edad, originaria del estado de **Chiapas**, así como **H. G. M.**, de 16 años, vecino de **Morelia** y **G. V. G.**, de 16 años, originario del estado de **Morelos**.

<https://pcmnoticias.mx/detienen-a-tres-adolescentes-tras-asesinato-de-taxista-y-robo-de-vehiculo-en-michoacan/>

La tarde del pasado sábado fue privado de la vida a balazos el propietario del restaurante El Danny Boy, en la carretera Pátzcuaro-Erongarícuaro.

Autoridades informaron que la víctima identificada como Daniel N., de 33 años, se encontraba en el establecimiento de su propiedad, sobre la carretera Pátzcuaro-Erongarícuaro, en Santa Ana Chapitiro, momento en que presuntos pistoleros lo agredieron a balazos y enseguida huyeron en una motocicleta.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/matan-a-dueno-de-restaurante-el-danny-boy-en-la-patzcuaro-erongaricuario/>

06 DE ENERO 2026

La intervención de habitantes de la cabecera municipal de Taretan permitió la detención de un hombre señalado como presunto implicado en un caso de secuestro virtual en agravio de un menor de edad, quien posteriormente fue entregado a autoridades estatales.

De acuerdo con la información recabada en la labor noticias, los vecinos de la zona reportaron a los cuerpos de seguridad que **sobre la carretera Taretan-Patuán mantenían retenido a un sujeto** que se desplazaba a bordo de una camioneta tipo van, color blanco, tras ser identificado como posible partícipe en un delito cometido contra un niño de 12 años de edad.

<https://changoonga.com/2026/01/05/michoacan-vecinos-de-taretan-retienen-a-presunto-secuestrador-virtual-de-un-nino/>

En plena venta de juguetes para el Día de Reyes una mujer y su hijo menor de edad resultaron lesionados al ser blancos de una agresión armada, el presunto agresor logró escabullirse entre la gente, según se informó.

Respecto al hecho se conoció que minutos antes de las 19:00 horas de este lunes a los números de emergencias reportaron detonaciones de arma de fuego en la calle Corregidora casi esquina con 5 de Mayo de la colonia Centro.

<https://www.noventagradados.com.mx/seguridad/balean-a-mujer-y-su-hijo-en-pleno-centro-de-zamora-michoacan-resultan-heridos.htm>

COLUMNAS

LOS SUSPIRANTES...

Personajes de 2025 en la oposición

Por Nicolás Casimiro

“En este arranque del año nuevo 2026 vale la pena hacer un recuento de quiénes fueron los principales personajes de la oposición el año pasado en Michoacán.

El primero de ellos sería sin duda alguna el alcalde independiente de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, quien todo el año se asumió como el principal líder opositor en el estado.

06 DE ENERO 2026

Ahora aliado con el PAN, el edil de la capital michoacana ha sido un severo crítico del partido en el poder, sobre todo en lo que se refiere a las políticas que se implementan a nivel federal.

Otro de los principales personajes de la oposición en 2025 fue el ya fallecido presidente municipal de Uruapan, **Carlos Manzo Rodríguez**, cuya figura se volvió nacional a partir de confrontarse con las políticas de seguridad de la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**.

Su muerte violenta en noviembre del año pasado movió el tablero electoral y puso en el radar a su proyecto independiente, conocido como el Movimiento del Sombrero.

Y precisamente como consecuencia de lo anterior, potenciado con sentimientos de impotencia, hartazgo y sentimentalismo, otro personaje que surgió de pronto en la parte final del año fue la viuda de **Carlos Manzo, Grecia Quiroz García**.

Algunas encuestas han puesto a la nueva presidenta municipal sustituta de Uruapan en los cuernos de la luna, pero será difícil sostenerla ahí hasta las próximas elecciones, porque ella y otros liderazgos del Movimiento del Sombrero han estado cometiendo demasiados errores políticos y mediáticos.

Entre los personajes de la oposición también está el caso del jefe estatal del PAN, **Carlos Quintana Martínez**, quien arrancó el 2025 con el respaldo de los principales liderazgos de su partido en el estado.

Tal vez le ha faltado mayor exposición mediática, pero igual que **Alfonso Martínez** se ha convertido en un permanente crítico de los gobiernos del Morena, particularmente del gobierno federal de **Claudia Sheinbaum**.

Otro líder opositor es el diputado local y dirigente estatal del PRI, **Guillermo Valencia Reyes**, quien en el año le tiró a todo lo que se movía, desde el gobierno federal y el estatal morenistas, hasta los otros partidos de oposición que en teoría serían sus aliados naturales.

El fundador de Revolución Social suele ser “*ocurrente*” en sus declaraciones y apariciones mediáticas, pero de pronto tiene sus momentos de lucidez. Es en resumen un personaje “*volátil*”, por decirlo de forma amable.

Y, finalmente, otro de los personajes relevantes de 2025 en la oposición es el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, **Víctor Manríquez González**.

El diputado local con licencia se ha dedicado a lo suyo, que es hacer crecer continuamente las estructuras del partido naranja para hacerlo competitivo en las próximas elecciones de 2027.

Hasta aquí la lista. Pero..., desde su punto de vista, ¿quién sobra y quién falta en este análisis?”

<https://atiempo.mx/editoriales/los-suspirantes-personajes-de-2025-en-la-oposicion/>

06 DE ENERO 2026

ACUEDUCTO

Michoacán 2026, tamboleo morenista

Por Samuel Ponce Morales

“En Michoacán, rumbo al 2027, arribamos a este año, con un mapa político electoral radicalmente modificado de lo pronosticado, todo alrededor de la muerte violenta de Carlos Manzo.

Sin embargo, en el transcurso del año pasado, quien fuera alcalde de Uruapan, ya había cambiado dicho mapa, al adentrarse a través de una mayor presencia de su Movimiento del Sombrero.

Pero no sólo él había diferenciado ese atlas, sino también la inclusión de otro perfil, femenino, cuya imagen pública fue encuadrada a golpe de cincel: Gladys Butanda Macías.

Si, en particular, hablamos de la carrera hacia la gubernatura de Michoacán, que, sin duda alguna, el año pasado fue prostituida por una gran parte de encuestas con resultados nada creíbles.

Antes del asesinato de Carlos Manzo, Morena era casi invisible y el senador Raúl Morón Orozco parecía visualizarse como el más fuerte aspirante a la candidatura al Solio de Ocampo, sin rival a la vista.

Lo anterior, pese a que el hoy extrañamente fiscal en la entidad, Carlos Torres Piña, le seguía a una distancia discreta, en la lucha por el espacio partidista, solo que sin la suficiente fuerza política.

Una fuerza política que no solo incluye el posicionamiento mediático o la estructura, sino por igual el sufragio de los miembros del conglomerado morenista, en la capital del país.

Cierto, Carlos Manzo Rodríguez no estará en las boletas electorales del 2027, como lo había anunciado, pero podría estarlo quien quedó en su lugar en la alcaldía, la emergente Grecia Quiroz García.

Una mujer que, junto con el Movimiento del Sombrero, en menos de los dos últimos meses -noviembre y diciembre- ha sido catapultada en la cúspide de los ejercicios de sondeos de opinión.

Aparte de los mencionados, los otras y otros aspirantes de Morena Michoacán a la gubernatura michoacana que siguen tratando de posicionarse en el mejor lugar posible son los siguientes:

Con mayor fuerza, la secretaria de Educación en el estado, Gabriela Molina Aguilar y la diputada local Fabiola Alanís Sámano; y con perfil bajísimo, la senadora Celeste Ascencio Ortega.

Si, hay más mujeres guindas y todavía pueden sumarse más nombres como el de la legisladora local, Giulianna Bugarini Torres, pero es difícil que se anote otro compañero, de ellas, con fuerza real.

06 DE ENERO 2026

En la oposición, aparte de Grecia Quiroz García, otro aspirante con posibilidades de derrotar a Morena es Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, que sigue siendo independiente, que no panista.

Él, durante una amplia entrevista en el diario español El País, dijo textualmente, bueno advirtió a su interlocutor del momento: «Lo primero que tengo que puntualizar es que yo no soy panista».

Y, bueno, sería ocioso, políticamente hablando, citar aspirantes de los demás institutos políticos, del PAN, PRI, PT, PVEM, PRD y de MC, de los cuales mayoritariamente buscarán o ya tienen alianzas.”

<https://acueductoonline.com/michoacan-2026-tamboleo-morenista-columna-acueducto/>

--

DE INTERÉS PÚBLICO

Algo hay que hacer con México

Por Jaime López Martínez

“Si alguien tenía aún dudas de que mister Trump no tiene límites, que es capaz de cualquier medida, por descabellada o incluso ilegal que pudiera parecer, han quedado disipadas este sábado por la madrugada.

Aplastó la dictadura de Nicolás Maduro, sea negociando con la traición de la ahora presidenta y de los altos mandos militares, o simplemente avasallando con su fuerza bélica. En cualquier caso, logró su propósito: deponer a un dictador, garantizar un gobierno de transición a modo y, lo más importante, asegurarse para Estados Unidos el control petrolero de Venezuela. De paso, como justificante, alentar la vuelta a algo más próximo a la democracia y a un régimen de libertades que los venezolanos no conocen desde hace un cuarto de siglo.

Digámoslo como es: un tirano derrocó a otro tirano, solo que éste mucho más débil. Ahora queda claro que lo que se proponga lo va a buscar. Ni ONU, ni China, ni Rusia le son obstáculo. Y si lo son, negocia con ellos: cada quien su tiranía regional y los demás no se involucran.

¿Qué sigue? Solo él lo sabe bien a bien, pero en el caso latinoamericano todo se perfila para que siga escalando su presión y su siguiente aduana perfectamente podría ser Cuba o México. Sus declaraciones a CNN horas después del arresto de Maduro hay que entenderlas literalmente, porque Trump no usa figuras retóricas ni eufemismos: “algo hay que hacer con México...la presidenta es una buena mujer, pero ella no gobierna, lo hacen los cárteles”.

El pretexto para ir por Maduro fue el tráfico de drogas, pero en realidad Venezuela no es un introductor importante de enervantes a Estados Unidos. Ese fue el pretexto para

06 DE ENERO 2026

quedarse con su petróleo. El problema para México es que sí producimos y hacemos llegar a Estados Unidos la mayor parte de las drogas que sus ciudadanos consumen, fentanilo en especial. Es decir, en el caso mexicano Trump ni siquiera tendría que justificar medidas radicales, porque somos un narco país que tiene por ende un narco gobierno.

Es altamente probable que Trump no venga por nuestro petróleo, ese lo tendrá garantizado de Venezuela, pero sí hará lo que tenga que hacer para asegurarse cerrar la llave de la droga que envenena a sus gobernados.

Bajo esa lógica, queda claro que a Claudia Sheinbaum no le quedará otra alternativa que aceptar ahora sí la “ayuda” ofrecida por Trump para destruir a los cárteles mexicanos. Fácil no será: los gobiernos de la 4T tienen ligas fortísimas con el crimen organizado, sobre todo López Obrador, pero Sheinbaum estará arrinconada en la disyuntiva: acatar la instrucción de su antecesor, gurú y jefe, de seguir protegiendo a los narcos, o aceptar la intervención directa norteamericana. Tengo la certeza de que se decantará por esto último, porque Trump ya dio señales de que no juega.

Por lo demás, y si la violación a soberanía es inevitable, habría que encontrarle el lado positivo: los venezolanos se deshicieron de un dictador y volverán a la democracia y la libertad, y los mexicanos volveríamos a la vida sin narcos. El punto es que Sheinbaum tiene aún la oportunidad de pasar a la historia como la presidenta que dejó atrás la vinculación del poder público con los narcos, así haya sido con la ayuda del imperio. Trump con sus declaraciones parece haberle dado una última oportunidad. La pelota está en la cancha mexicana. Mirémonos en Venezuela.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/algo-hay-que-hacer-con-mexico/>